

Mit Gott durchs Leben



Apostelgeschichte 3,19-20 Gottes Weg der Umkehr

Prediger: Rob Forbes Datum: 09 März 2025

Überblick

Umkehr bedeutet, dass wir uns von unseren Wegen abwenden und beginnen, Gottes Wege zu gehen. Es ist ein Prozess, kein Ereignis, und ein Geschenk Gottes: Wir können nicht aus eigener Kraft umkehren.

Zusammenfassung

Apostelgeschichte 3,19-20	Bei der Umkehr geht es nicht darum, sich mit unangenehmen Dingen zu beschäftigen, die wir getan haben, sondern darum, uns von der Last der Schuld und der Scham zu befreien. Das ist erfrischend!
2. Timotheus 2,25 Apg 11,19	Umkehr ist ein Geschenk Gottes an uns. Es kommt nicht von uns.
Römer 3,10-12 1. Johannes 1,8-10	Wir sind Sklaven unserer egoistischen Wünsche, der Geschichten der Gesellschaft, an die wir geglaubt haben, unserer Gewohnheiten und unserer Beziehungen. Der einzige Weg aus dieser Sklaverei ist, alles vor Gott zu bringen und ihn um Reinigung zu bitten.
Hesekiel 36, 25-27	Gott schenkt uns ein neues Herz und das führt zu einem veränderten Verhalten. Nicht umgekehrt!

Tiefer eintauchen

Ein verändertes Herz führt zu einem veränderten Verhalten - wir können nicht bessere Menschen werden, indem wir unser Verhalten ändern. Gottes Gnade und Güte führen uns dazu, unsere Wege zu verlassen.

Sprüche 20:9, Jeremia 17:9 und **Galater 5:17** beschreiben alle, wie verdorben unsere Herzen sind. Wir sind nicht einmal fähig, uns Gott zuzuwenden!

Johannes 6,44 und **Römer 9,16**: Gott hat uns erwählt und zieht uns zu sich. Das ist Gnade und Barmherzigkeit!

Titus 3,5 und **Philipper 2,13** erklären, wie Gott in uns und durch uns wirkt. Bete Psalm **51,10** für dich!

Diskussionsleitfaden

Aufwärmen

- Wenn du eine Sache an dir - etwas, das dir nicht gefällt oder das du anders haben möchtest - gegen etwas anderes eintauschen könntest, was wäre das und warum?
- Was war in deinem Leben, bevor du Jesus nachgefolgt bist, schwierig oder belastend? Wie hat Gott dich seitdem auf eine bestimmte Weise verändert oder beruhigt?
- Wenn du zurückblickst, wann hat Gott in deinem Leben ein „Herz aus Stein“ durch ein „Herz aus Fleisch“ ersetzt - gab es da einen bestimmten Moment, in dem er dich beruhigt oder dir neues Leben geschenkt hat? Und wo arbeitet er jetzt vielleicht an deinem Herzen?

Wissen

- Wir halten uns oft für ziemlich gute Menschen, die nur ein paar Dinge in Ordnung bringen müssen. Die Bibel lehrt, dass wir so verdorben sind, dass wir nicht einmal selbst entscheiden können, auf Gottes Wegen zu gehen - wir brauchen seine Hilfe. Wie bringen wir diese beiden Sichtweisen unter einen Hut?
- Inwiefern ist es erfrischend, unsere Sündhaftigkeit zuzugeben und jemandem zu bekennen, was wir falsch gemacht haben?
- Besprecht die möglichen Ergebnisse, die eintreten können, wenn Gott unser Herz verändert. Warum sind diese Ergebnisse nicht möglich, wenn wir unser Verhalten aus eigener Kraft ändern?

Teilen

- Erzählt einander, wie Gott euch zu sich gezogen und euer Herz verändert hat.
- Betet füreinander mit den Worten aus **Psalm 51,10** oder **Hesekiel 36,25-27** oder einer Kombination aus beiden.

Leben

- Bitte Gott, dir Verhaltensweisen in deinem Leben zu zeigen, die du ändern musst. Bete jeden Tag für dich selbst, dass Gott dein Herz verändert, damit du dein Verhalten aus seiner Perspektive siehst.
- Bete jeden Tag für einen oder zwei Menschen, indem du **Psalm 51:10** oder **Hesekiel 36:25-27** oder eine Kombination aus beiden verwendest und Gott darum bittest, sie zu sich zu ziehen.



Acts 3:19-20

God's Way of Repentance

Preacher: Rob Forbes Date: 09 March 2025

Overview

Repentance is turning away from our ways and beginning to walk in God's ways. It is a process, not an event, and is a gift from God: we cannot repent of our own volition.

Review

Acts 3,19-20	The purpose of repentance is not to dwell on unpleasant things we may have done, but to free us from the burden of guilt and shame. It is refreshing!
2 Timothy 2:25 Acts 11:19	Repentance is a gift given to us by God. It does not originate with us.
Romans 3:10-12 1 John 1:8-10	We are enslaved by our selfish desires, by the stories of society that we have believed, by our habits and by our relationships. The only way out of this slavery is to bring it all to God and ask for his cleansing.
Ezekiel 36:25-27	God gives us a new heart and that leads to changed behaviour. Not the other way round!

Dig Deeper

A changed heart leads to changed behaviour - we cannot become better people through behaviour modification. God's grace and kindness lead us to leave our ways behind.

Proverbs 20:9; Jeremiah 17:9 and **Galatians 5:17** all describe how corrupt our hearts are. We do not even have the ability in us to turn to God!

John 6:44 and **Romans 9:16**. God has chosen us and draws us to Himself. This is grace and mercy!

Titus 3:5 and **Philippians 2:13** explain how God works in and through us. Pray **Psalms 51:10** for yourself!

Discussion Guide

Warm Up

- If you could swap one thing about yourself—something you don't like or wish was different—for something new, what would it be and why?
- What's one thing in life that used to feel hard or heavy to you before you started following Jesus? What's one way you've noticed God softening or changing you since then?
- Looking back, when's a time you felt God replace a 'heart of stone' with a 'heart of flesh' in your life—like a specific moment where He softened you or gave you new life? And where might He be working on your heart now?

Know It

- We often think of ourselves as pretty good people, with perhaps a few things to put right. The Bible teaches that we are so corrupt that we cannot even choose to walk in God's ways - we need His help. How do we reconcile these two perspectives?
- In what way is it refreshing to admit our sinfulness and to tell someone else about the wrong that we have done?
- Discuss the possible results that might be seen when God changes our hearts. How is it that these results are not possible by behaviour modification through our own efforts?

Share it

- Share with each other the ways in which God has drawn you to Himself and changed your heart.
- Pray for each other using the words from **Psalm 51:10** or **Ezekiel 36:25-27** or a combination of both.

Live it

- Ask God to show you some behaviour in your life that you need to change. Pray for yourself each day that God will change your heart to see the behaviour from His perspective.
- Pray daily for one or two people using **Psalm 51:10** or **Ezekiel 36:25-27** or a combination of both, asking God to draw them to Himself.